
Förderverein Jersbeker Park e.V.

Protokoll
über die gemeinsame Sitzung von Vorstand und Beirat am 17. Juni 2020

Sitzungsort
Gaststätte "Zum Fasanenhof", Allee 18, 22941 Jersbek

Beginn der Sitzung: 16.00 Uhr
Ende der Sitzung: 17.30 Uhr

Teilnehmer*Innen Vorstand
Thimo Scheel
Bernd Gundlach 
Burkhard von Hennigs

entschuldigt
Irina von Bethmann Hollweg
Herbert Sczech

Teilnehmer*Innen Beirat
Julius von Bethmann Hollweg
Dietmar Liebelt 
Tim Nissen (zeitweilig)
Gerd-Wilhelm Nuppenau 
Helmuth Peets
Jürgen Rosenkranz
Klaus Schröder

entschuldigt
Marco Gercken
Dr. Margita Meyer

Zu TOP 1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls vom 11.03.2020
Herr Scheel begrüßt die Anwesenden und fragt, ob Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur 
Tagesordnung vorliegen. Herr Schröder stellt den Antrag, einen neuen Tagesordnungspunkt an 
fünfter Stelle einzufügen „Baumpflegerische Arbeiten 2020 – weiterer Fortgang“. Dem Antrag wird 
stattgegeben.

Das Protokoll über die Sitzung von Vorstand und Beirat am 11.03.2020 wird einstimmig genehmigt.

Zu TOP 2. Aufnahme neuer Mitglieder
Herr Gundlach teilt mit, dass das ein Aufnahmeantrag des
Ehepaares Hubert Türck und Susanne Frömmke-Türk aus Ahrensburg



vorliege. 
Der Vorstand beschließt einstimmig deren Aufnahme als Mitglieder.

Auf Nachfrage von Herrn Scheel teilt Herr Gundlach mit, dass der Verein derzeit 132 Mitglieder 
habe.

Zu TOP 3. Finanzstatus
Herr Gundlach berichtet, dass sich auf dem Girokonto derzeit ein Bestand von 1.145,00 Euro, auf 
dem Geldmarktkonto ein Bestand von 24.000,00 Euro befände. 
Vom letzteren Betrag seien 16.500,00 Euro projektgebunden und 7.500,00 Euro frei. 

Für das laufende Projekt seien bisher Kosten in Höhe von 11.100,00 Euro aufgewendet worden.

Herr Gundlach berichtet weiter über die Spende einer Wohnungseigentümergemeinschaft in 
Bargeld-Stegen in Höhe von 1.000,00 Euro sowie zwei Baumspenden in Höhe von insgesamt 
1.500,00 Euro, die im o. g. Betrag des Geldmarktkontos enthalten seien. 

Bisher noch nicht abgerechnet seien die Restarbeiten der Firma Liebelt für das laufende Projekt, 
die Nachpflanzung von vier Linden durch die Firma Liebelt sowie die baumpflegerischen Arbeiten 
durch die Firma Astrein-Baumpflege.

Zu TOP 4. Aussprache und Entscheidung über die Durchführung unseres Sommerfestes
Herr Scheel teilt mit, dass das Jugendorchester Bargfeld-Stegen seine Teilnahme abgesagt habe. 
Herr Liebelt erklärt, dass er mit seiner Band ggf. spielen würde. 

Nach eingehender Diskussion wird einstimmig beschlossen, dass das Sommerfest in diesem Jahr 
aufgrund der Coronaschutzvorschriften nicht durchgeführt werden könne, weil der damit verbunde-
ne Aufwand eindeutig zu groß und nicht leistbar für den Verein sei.

Zu TOP 5. Baumpflegerische Arbeiten 2020 – weiterer Fortgang
Herr Scheel berichtet, dass die bereits in Auftrag gegebenen baumpflegerischen Arbeiten von ihm  
kurzfristig gestoppt worden seien, da es Wünsche von Anwohnern gegeben habe, die Stamm- und 
Wurzelaustriebe an den Linden auf dem Vorplatz nicht beseitigen zu lassen. 
Herr Schröder erläutert dazu seine fachliche Einschätzung und verweist in diesem Zusammenhang
auf versicherungsrechtliche Probleme sowie baumphysiologische Nachteile. 

Nach eingehender Diskussion beschließt der Vorstand einstimmig, die Arbeiten wie ausgeschrie-
ben und beauftragt ausführen zu lassen. Herr Scheel wird die Firma Astrein-Baumpflege entspre-
chend informieren. 
Herr von Bethmann Hollweg wird gebeten, den Anwohnern den Beschluss des Vorstandes mitzu-
teilen.

Zu TOP 6. Unser neues Projekt / Stand der Arbeiten und Einweihungstermin
Herr Liebelt berichtet über den Stand der Arbeiten: Es fehlen derzeit noch die Pflasterung einer 
Rampe, die Pflanzung der 8 Eibenpyramiden sowie die Aufbringung des Deckbelages für die 
Wege.
Er rechne damit, dass die Arbeiten innerhalb der kommenden zwei Wochen erledigt sein werden. 

Herr Schröder teilt mit, dass Herr von Bethmann Hollweg zwischenzeitlich die Hinweistafel am Ein-
gang zum Park aufgestellt habe. Er fragt nach, wie mit den beiden vorhandenen Bänken verfahren 
werden solle, die ursprünglich umgesetzt werden sollten.
Herr Liebelt und Herr von Bethmann Hollweg befürchten, dass der Aufwand zur Versetzung der 
Bänke relativ umfangreich sein werde. Herr Schröder schlägt daraufhin vor, sich Gedanken über 



die Aufstellung von zwei neuen Bänken am geplanten Standort zu machen. 
Herr Nuppenau schlägt eine Ausführung in Edelstahl vor, die gut zur Spendenbox und zur  
Baumspendertafel passen würde. 
Herr Schröder sagt zu, bis zur nächsten Sitzung entsprechende Vorschläge für zwei neue Park-
bänke zu machen. 

Als Einweihungstermin wird gemeinsam 
Mittwoch, der 26. August 2020, 15.00 Uhr,
festgelegt. 
Die Familie von Bethmann Hollweg werde sich um die Organisation kümmern. Bei gutem Wetter 
könne die Einweihung evtl. auch im Laubengang stattfinden. 
Neben dem Spenderehepaar Hildebrandt werden die Vorstands- und Beiratsmitglieder dabei sein. 
Herr Scheel werde sich um die Einladung des Ehepaares Hildebrandt kümmern.

TOP 7. Verschiedenes u. a. durchgeführter Wegebau
7.1
Herr von Bethmann Hollweg berichtet, dass der Wegebau im Bereich des alten Forsthauses 
zwischenzeitlich erledigt worden sei. 

7.2
Herr Schröder regt an, vor dem Einweihungstermin am 26. August eine Pflegeaktion durchzufüh-
ren, die Anfang April wegen der Coronapandemie abgesagt werden musste. Festgelegt wird als 
Termin 
Samstag, der 22. August, 10.00 Uhr.
Herr Gundlach wird gebeten, eine entsprechende Einladung an alle Mitglieder zu versenden.

7.3
Herr Scheel berichtet, dass Herr Lüttmer sich mit der Pflege des Vorplatzes sowie der Flächen bis 
zum Grundriss des ehemaligen Gartenhauses überfordert fühle. 

Ins Gespräch wird von Herrn Scheel die zeitweise Beschäftigung einer Kraft auf 450 Euro-Basis 
gebracht. Herr Gundlach teilt mit, dass dieses prinzipiell durch den Verein erfolgen könne, der 
Verwaltungsaufwand aber relativ groß sei. 

Herr Schröder schlägt vor, sich Gedanken über eine Vergabe dieser Pflegearbeiten an einen 
gemeinnützigen Verein (z. B. Behindertenwerkstätten) zu machen. 

Herr Scheel und Herr Schröder werden sich gemeinsam Gedanken machen über den Umfang der 
Arbeiten und geeignete Träger. 

7.4
Herr Schröder teilt mit, dass zwei vorhandene braune Infoschilder über den Jersbeker Park ver-
setzt werden sollten. Ein Schild könne am Hermannstor aufgestellt werden; das andere in der 
Nähe des Wasserbeckens am alten Forsthaus. Gemeinsam mit Herrn Scheel werde er die ent-
sprechenden Standorte festlegen. (Dieses ist im Anschluss an diese Sitzung bereits erfolgt.)
Die Umsetzung der Schilder werde durch die Forstverwaltung Jersbek erfolgen. 

7.5
Herr Nissen fragt nach dem Zeitpunkt für die  Mahd in der Windallee. Herr Schröder teilt mit, dass 
diese demnächst erfolgen könne. 

7.6
Herr Schröder regt an, dass die Mahd des Zulaufgrabens durch Herrn Gercken demnächst erfol-
gen könne. 

7.7



Herr von Bethmann Hollweg fragt nach den Schildern für die exotischen Bäume im Park. Herr 
Liebelt übergibt ihm einen Plan einschl. Baumliste, die bereits mit Herrn Schröder abgestimmt 
worden sei. 
Herr von Bethmann Hollweg werde sich um die Herstellung und Anbringung der Schilder kümmern.

7.8
Herr Scheel regt mit, dass über die Schilder für die Baumspenden nach Entfernung der Baumpfäh-
le gesprochen werden müsse. 
Diese Diskussion wird auf die nächste Sitzung von Vorstand und Beirat vertagt.

7.9
Als Termin für die nächste Sitzung von Vorstand und Beirat wird Mittwoch, der 26. August 2020, 
17.30 Uhr, in der Gaststätte „Zum Fasanenhof“ in Jersbek vereinbart, d. h. im Anschluss an die  
Einweihungsfeier für das Projekt 2020.

Kiel, den 19. Juni 2020

Thimo Scheel Klaus Schröder
Vorsitzender Protokollführer


